



POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Singapour, Genève, 18 mai 2023

Contact: Mme Ida PUZONE

ida@origin-gi.com

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Du local au global de manière durable :

Les indications géographiques font preuve de résilience et de vision à long terme

dans une période d'inflation et de hausse des coûts énergétiques.

oriGIn est heureuse de présenter aujourd'hui à Singapour, lors de la réunion annuelle de la « International Trademark Association », le « GI Trends Panel » 2023. Il s'agit d'une enquête d'oriGIn visant à analyser, sur base annuelle, les principales tendances économiques concernant le secteur des Indications Géographiques (IG) au niveau mondial. Le panel 2023, composé de 23 groupements d'IG de 13 pays des secteurs agricole, vinicole, des spiritueux et artisanal, représente un chiffre d'affaires de 68 milliards d'euros, ainsi que 54 milliards d'euros d'exportations, un demi-million d'emplois directs et quelque 600.000 KM² de superficie (une extension supérieure à celle de pays tels que l'Allemagne ou l'Espagne). Cela offre un aperçu de l'impact des plus de 10.000 IG reconnues aujourd'hui au niveau mondial.

« Les IG représentent un outil puissant de développement socio-économique des chaînes de valeur locales. Elles offrent en même temps une vision et des outils concrets pour la mise en place d'un paradigme de développement plus inclusif et durable. Les chiffres du « GI Trends Panel » 2023 montrent l'énorme potentiel d'un système en rapide expansion au niveau mondial. La nature ouverte du système des IG, qui a le potentiel de mettre en relation le local au global de manière durable, représente également une alternative valable à des systèmes commerciaux protectionnistes », déclare le président d'oriGIn, Riccardo Deserti.

Le sujet principal de l'enquête 2023 concerne l'impact des coûts énergétiques et de l'inflation sur les chaînes de valeur liées aux IG. Au début de l'année 2023, la plupart





des groupements interviewés avaient des attentes positives ou neutres quant au scénario économique mondial, une vision probablement liée à l'augmentation des ventes enregistrées en 2022. Cependant, le secteur pourrait continuer à faire face à des défis dans les années à venir, avec l'augmentation des coûts de production, qui devrait se poursuivre au moins jusqu'à la fin de l'année. Pour la majorité des groupements d'IG interrogés, bien que l'impact de l'inflation sur les coûts de production ait été significatif en 2022, il a été atténué dans une certaine mesure sur le prix du produit final. En continuant à mettre en œuvre des mesures de réduction des coûts, optimisant les chaînes d'approvisionnement et explorant des solutions innovantes, les IG peuvent atténuer l'impact de l'inflation et maintenir leur compétitivité à long terme.

« Pendant une période de défis économiques majeurs, caractérisée par une augmentation des coûts énergétiques et de production, le secteur des IG montre une fois de plus sa résilience et sa capacité à s'adapter. La vision de long terme, qui fait partie de la nature même des IG et est renforcée par un système de gouvernance locale, en transformant les défis en opportunités, – facilite la mise en œuvre de solutions pragmatiques. Nous sommes heureux de présenter aujourd'hui à Singapour les résultats du panel « GI Trends » de 2023, devant un public international comprenant un grand nombre d'acteurs asiatiques, car les pays de la région sont en train d'investir des ressources importantes en matière d'IG, en contribuant de manière significative à la diversité et à la résilience du secteur », déclare Massimo Vittori, directeur exécutif d'oriGln.

Téléchargez le rapport complet de l'enquête 2023.

Headquarters:
Chemin du Pavillon 2
1218, Grand-Saconnex, Geneva, Switzerland
mailto: ida@origin-gi.com
Web: https://www.origin-gi.com